

complexe scolaire de Vers-chez-les-Blanc: nouvelle construction et rénovation

Réalisation d'un nouveau collège, transformation et rénovation des bâtiments existants, création d'un APEMS: la Municipalité souhaite concrétiser une nouvelle étape du programme d'amélioration de l'infrastructure scolaire des hameaux des Râpes, commencé en 2002. Elle demande un crédit de 7 millions pour ces travaux qui s'achèveront en 2007 et qui permettront d'abriter huit classes au lieu des six actuelles.

Sobre et compacte, une future construction sera bâtie à l'est des deux bâtiments existants, qui datent de 1841 et 1901. Elle en préservera le caractère. L'ensemble formera un complexe relié par des préaux-terrasses, étagés dans la pente. On y trouvera six salles de classes polyvalentes, une salle dite de dégagement, une autre pour les travaux manuels et la couture, une salle des maîtres – sans oublier un local servant de parloir, d'infirmerie et de bureau.

L'ancien collège (dont l'annexe actuelle, mal conçue et mal isolée, sera détruite) abritera pour sa part les services de santé et de psychologie scolaire, et le nouveau lieu d'accueil parascolaire (soit une salle à manger de 36 places pour les repas des élèves de primaire et du cycle initial). Ces locaux polyvalents seront également à disposition d'activités destinées aux habitants et familles des hameaux des Râpes. Ce projet fera passer la capacité scolaire actuelle de 6 à 8 classes, avec un potentiel d'agrandissement ultérieur jusqu'à 10 classes.

Prévus en plusieurs étapes, les travaux démarreront en principe en été 2006 pour s'achever en 2008. Ils débiteront par la construction du nouveau bâtiment (disponible en 2007). La rénovation et la transformation du vieux collège suivront. Pour cette réalisation, la Municipalité demande au Conseil communal un crédit de 7,1 millions de francs, qui inclut l'achat du mobilier et de l'équipement.

La modernisation des locaux de Vers-chez-les-Blanc s'inscrit dans une logique de recentrage des activités scolaires et parascolaires, entrepris dans les hameaux des Râpes depuis dix ans. Les collèges de Montblesson et du Chalet-à-Gobet seront dévolus à d'autres activités (garderies, activités éducatives etc.). Il s'agit de la deuxième phase d'un programme de modernisation en trois volets. Le premier était, en 2002, l'assainissement du petit collège. En 2007 démarrera l'étude en vue de l'ultime étape, qui verra la rénovation et la transformation du complexe de bâtiments comprenant la salle de gymnastique, qui sert aussi de « salle villageoise ».

La direction de l'enfance, de la jeunesse et de l'éducation

Pour tout renseignement complémentaire, prendre contact avec:

- Oscar Tosato, directeur de l'enfance, de la jeunesse et de l'éducation, tél. 021 315 62 00
- Gérard Dyens, chef du service des écoles primaires et secondaires, tél. 021 315 64 10

Le préavis n° 2005-9 se trouve sur internet à l'adresse : www.lausanne.ch/preavis

Lausanne, le 2 mars 2006